

Nuestra expectativa es que la inversión privada no repunte a los niveles que espera el gobierno: Renzo Merino

Extracto de la entrevista con Renzo Merino, vicepresidente senior de Análisis de Moody's Investor Service, en el programa "Negocios en Imagen", conducido por Rogelio Varela en Imagen Radio.

ROGELIO VARELA: Vamos con nuestro primer invitado de esta tarde en Negocios en Imagen, se trata de Renzo Merino, él es el vicepresidente senior de Análisis de la Calificadora Moody's Investor Service, y es que como usted sabe, Moody's acaba de confirmar la nota soberana para nuestro país en Baa1 con perspectiva negativa, aunque advierte la posibilidad de que de avanzar en el Congreso la reforma al sector eléctrico pueda revisarse esta calificación. Renzo, muy buenas tardes, te saluda Rogelio Varela.

RENZO MERINO: Qué tal, buenas tardes Rogelio.

ROGELIO VARELA: Pues coméntenos con un poco más de detalles de la nota de prensa que se dio a conocer el día de hoy en torno a esta confirmación de la nota para la deuda soberana de nuestro país.

RENZO MERINO: Quizá ahí valga la aclaración de que lo que Moody's publicó la semana pasada fue principalmente una actualización de un reporte semestral donde actualiza algunas de las perspectivas que tiene sobre la calificación del gobierno de México.

Cabe resaltar que nuestra última acción formal que se llevó a cabo en abril de este año, cuando mantuvimos la calificación, como decías, en el nivel Baa1, es decir, tres peldaños dentro de lo que se conoce como grado de inversión, con perspectiva negativa.

En esta actualización lo que hicimos fue un repaso en cuando a los factores que nosotros creemos que apoyan esta calificación del gobierno de México dentro de lo que se conoce como grado de inversión, pero también hacemos notar algunos de los factores que actualmente vemos y que ponen presión negativa sobre el perfil crediticio del soberano del gobierno, que principalmente están ligados a la posibilidad de que el crecimiento en los próximos años sea mucho más moderado debido a la caída en las perspectivas de inversión que hemos visto antes de la pandemia y que creemos que podría retomarse dentro de la pandemia y que podría también ser influenciada por factores relacionados a la propuesta de reforma del sector eléctrico.

ROGELIO VARELA: Claro. En la parte del crecimiento económico, si bien este año hay un rebote importante de la economía, pues los últimos indicadores muestran cierto debilitamiento. ¿Ustedes qué esperan para 2022, renzo?

RENZO MERINO: Bueno, luego de que como mencionas hay un rebote, un crecimiento cercano al 5.5 o 6 por ciento este año, creemos que la economía mexicana se estaría expandiendo alrededor de 3 por ciento el próximo año.

Esto en parte difiere con los pronósticos presentados por el gobierno de un crecimiento más cercano al 4 por ciento para el 2022, principalmente porque nuestra expectativa es que la inversión privada no repunte a los niveles que espera el gobierno. Y en el mediano plazo, es decir, después del 2022, lo que creemos es que este crecimiento podría retornar a niveles comparativamente bajos, más cercanos al 2 por ciento, principalmente explicados por dinámicas de inversión más moderadas.